

FRAKTIONS-NEWSLETTER

März 2024



Unsere Fraktion: Jochen Reiter, Dagmar Mader, Christine Heimpel, Regine Ankermann, Walter Zacke, Anna Hochmuth, Ulrich Heliosch und Felix Bohnacker (von links).

Mehr über unsere Arbeit liest du unter [gruene-fraktion-fn.de](https://www.gruene-fraktion-fn.de)

INFOS ZU BALKONKRAFTWERKEN

Balkonsolar – So geht's

Zu einer [Infoveranstaltung](#) zu **Balkonsolaranlagen** haben wir den Freiburger **Experten Sebastian Müller** von [Balkon.Solar e.V. Freiburg](#) zu Gast. Er referiert am **Freitag, 26. April, ab 17 Uhr** und steht für Fragen aus dem Publikum zur Verfügung.

Die Fraktion stellt das **Häfler Förderprogramm** vor. Die Veranstaltung findet im Competence Park Friedrichshafen (Foyer), **Otto-Lilienthal-Straße 2** statt.



Balkonsolaranlagen amortisieren sich bereits nach wenigen Jahren.

AUS DEM GEMEINDERAT I

OB Brand hört auf

Darüber, ob **Andreas Brand** für eine weitere **Amtszeit als Oberbürgermeister** kandidiert, wurde lange spekuliert. Jetzt ist es raus: Er hört **zum 31. Oktober auf** – sieben Monate vor Ende der Amtsperiode. Der **Wahltermin** des neuen Stadtoberhauptes wird im **Finanz- und Verwaltungsausschuss (FVA)** am **8. April** vorberaten und im Gemeinderat am **22. April** beschlossen.

AUS DEM GEMEINDERAT II

AMS zieht in den Fallenbrunnen

Im März stand die **Grundsatzentscheidung** zum Standort der **Albert-Merglen-Schule** auf der Tagesordnung. Wie die Mehrheit des Gremiums haben wir uns für die Alternative **Fallenbrunnen 18** entschieden. Dadurch bleibt die **Friedhofserweiterungsfläche unangetastet**, „FAB 18“ kann mit Fördermitteln instand gesetzt werden und am bisherigen Standort entsteht Platz für **eine Kita und Quartiersarbeit**.

AUS DEM GEMEINDERAT III

Bahnunterführung Fischbach läuft

Was lange währt, wird hoffentlich irgendwann gut. Die **Bahnunterführung** auf Höhe des **Bahnhofs Fischbach** hat eine weitere Hürde genommen: Die Gremien haben eine erwartete **Kostensteigerung** in Höhe von 2,5 Millionen Euro **genehmigt**. Vom 12. bis 19. Juni 2026 ist eine einwöchige Sperrung der Bahnstrecke bei der DB Netz AG beantragt und genehmigt worden. Die Vorarbeiten sollen im **Herbst 2025** beginnen, so dass im **Juni 2026** das Rahmenbauwerk unter der Bahnstrecke eingeschoben werden kann.

AUS DEM GEMEINDERAT IV



Auch **Felix Bohnacker** (Mitte) Mathias Eckmann (SPD), und Jochen Meschenmoser (Freie Wähler, rechts) treten auf den Spaten.

Veloring wird weitergebaut

Erfreuliches Ereignis am 11. März: Bei besten Fahrradwetter trafen sich Stadtverwaltung, Baufirmen und Gemeinderäte zum Spatenstich für den nächsten Veloring-Abschnitt. Der führt zum Teil auf dem Deckel des Waggershauer B31-Tunnels von Jettenhausen zum Fallenbrunnen. Im Juli soll der Abschnitt fertig sein.

IBO OPENING NIGHT

Grüne feiern IBO-Geburtstag

Die **IBO** Frühjahrsmesse wurde nach mehreren Jahren Pause mit einer **Opening Night** eröffnet. Auch die Grünen Gemeinderät:innen folgten der Einladung und feierten „**75 Jahre Messe Friedrichshafen**“. „Die Möglichkeit, **Bekannte zu treffen, miteinander ins Gespräch zu kommen, neue spannende Menschen** kennenzulernen – das alles ist toll und gibt es in der Art wahrscheinlich **nur noch einmal** beim städtischen Neujahrsempfang“, findet **Christine Heimpel**. „Die Frage ist jedoch, ob die IBO über ihr Opening hinaus noch



Haben sich bei der IBO Opening Night ins Getümmel gestürzt (von links): Dagmar Mader, Christine Heimpel und Walter Zacke.

der Treffpunkt ist, den sie für sich auch als **Daseinsberechtigung** in Anspruch nimmt.“

BESUCH BEI DER SCHWÄBISCHEN ZEITUNG



Redaktionsleiter Martin Hennings gewährt Claudia Huesmann, Anna Hochmuth und Christine Heimpel Einblicke in seinen Arbeitsalltag (von links).

Ein Blick in die Tageszeitung

Zu einem Austausch mit **Redaktionsleiter Martin Hennings** haben **Anna Hochmuth, Christine Heimpel**, die Spitzenkandidatin für die Kommunalwahl **Claudia Huesmann** sowie Fraktionsgeschäftsführerin **Gunthild Schulte-Hoppe** die **Schwäbische Zeitung** besucht.

Fazit: Wenn man sich gegenseitig Einblicke in die Arbeitsabläufe gewährt, **wächst das Verständnis** für einander.

1250 JAHRE AILINGEN

Happy Birthday Ailingen

Die größte Häfler **Ortschaft Ailingen** ist 1037 Jahre älter als Friedrichshafen. Zu den **Geburtstagsgästen** bei der **1250-Jahr-Feier** zählte auch **Christine Heimpel**. Dabei erfuhr die stellvertretende Fraktionsvorsitzende, dass **Ailingen** ein **eigenes Heimatlied** hat und was sich in der Ortschaft so alles tut.

KONTAKT ZUR FRAKTION



Mit deinen **Fragen, Anliegen oder Anregungen** darfst du dich gerne [per E-Mail](#) oder telefonisch (07541/203-7930) an uns wenden. Unsere Geschäftsführerin Gunthild Schulte-Hoppe kümmert sich darum.

Du erhältst diesen Newsletter, weil du Mitglied von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Ortsverband Friedrichshafen bist oder zugestimmt hast, dass wir dir Infos über unsere Arbeit schicken dürfen. Wenn du den Newsletter nicht mehr erhalten möchtest, kannst Du ihn mit einer E-Mail an: kontakt@gruene-fraktion-fn.de abbestellen.

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Gemeinderatsfraktion Friedrichshafen
Schanzstraße 14, 88045 Friedrichshafen

